

EL CABALLITO

Arranca conteo regresivo para trenes de Línea 1 del Metro

:::: Nos platican que en lo que está trabajando el personal del STC Metro, a cargo de **Guillermo Calderón**, con el consorcio chino



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

CRRC es en adecuar y poner a punto los 10 trenes que circularán en la Línea 1, de Pantitlán a Pino Suárez, a partir de mayo. Estos convoyes son los que se compraron en 2019 a la empresa CAF y ahora están siendo adecuados con el CBTC y sistemas que operarán en la línea rosa. Todo debe quedar listo, según indicaron autoridades, el 14 de abril. Sin duda, nos recuerdan, no es un hecho menor, por el contrario, se requiere de un trabajo casi artesanal para que se logre. Así es el reto.

Panista quiere mujeres de resguardo en Congreso de CDMX

:::: Tal y como se lo adelantamos en este mismo espacio, la diputada local del PAN **Ana Villagrán** solicitó formalmente a la Mesa Directiva del Congreso de la capital, encabezada por **Fausto Zamorano**, contratar a personal



Ana Jocelyn Villagrán

de resguardo femenino para mejorar la seguridad interna en el recinto. Nos detallan que en su escrito recuerda que en los últimos días se han registrado altercados que ponen en riesgo a las diputadas, por lo que, para evitar que en el debate se puedan dar agresiones físicas, se pide que haya personal femenino de seguridad.

Nos cuentan que lo que se busca es evitar escenas como las que nos regalaron los diputados **Jesús Sesma y Jorge Gavino** en diciembre, cuando se agarraron a patadas y empujones, o si las hay entre legisladoras, que entre las propias mujeres puedan separarse.

Presumen técnica de necropsias

:::: En el Poder Judicial de la Ciudad de México, cuyo titular es **Rafael Guerra Álvarez**, el día de ayer destacaron la labor del Instituto de Ciencias Forenses en lo relativo



Rafael Guerra Álvarez

a la técnica que se aplica para las necropsias. Y es que revelaron que todas se videograban y se ajustan a rigurosos protocolos. Además, en el tema de feminicidios de 2021 a la fecha, indicaron que han practicado esos estudios forenses en 62 ocasiones. En los últimos meses, en el Incifo se practicaron dos necropsias en casos de muertes de mujeres, como los de **Debanhi Escobar** y **Ariadna López**, quienes fueron halladas asesinadas en Nuevo León y Morelos, respectivamente.

EL CABALLITO es elaborado con aportación de periodistas y colaboradores del diario, previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx



DIPUTADOS LOCALES

Exigen fecha precisa de reapertura de Línea 12

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, fue emplazada por el grupo parlamentario del PAN en el Congreso capitalino para que fije una fecha real de reapertura de la Línea 12 del (STC) Metro, además de que dé a conocer el informe financiero sobre el gasto que se ha hecho para su reparación, luego de que el 3 de mayo de 2021 una trabe del tramo elevado, entre las estaciones Olivo y Tezonco se colapsó, lo que cobró la vida de 26 personas. Al respecto el diputado local panista Aníbal Cañez Morales, sostuvo que el juego de declaraciones alrededor de la Línea Dorada de ese medio de transporte, genera confusión y malestar entre los vecinos de Tláhuac que ya esperan una reapertura total del tramo elevado, luego de casi dos años de travesías, colapsos y caos vial sobre la zona cero. **Arturo R. Pansza**



CONGRESO CDMX
Analizarán
la eutanasia
en animales

Para actualizar la Ley de Protección a los Animales de la Ciudad de México, el coordinador de la asociación parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad en el Congreso capitalino, Jesús Sesma Suárez, presentó un segundo paquete de iniciativas, entre la que destaca la eutanasia de animales de compañía que ha sido una demanda de la población.

Se trata del procedimiento que busca ofrecer una última alternativa a los pacientes que debe ser realizado por personal capacitado, garantizando siempre el bienestar animal, sin dolor ni angustia, ni para el animal, ni para el propietario ni para el profesional que lo ejecuta.

El congresista que además preside la Comisión de Bienestar Animal, detalló que, tal como lo exigen las investigaciones más avanzadas en el mundo, la propuesta en la materia establece que por eutanasia se entenderá el procedimiento aplicado por una persona médico veterinario zootecnista, para terminar con la vida de algún animal, por medio de la administración de agentes químicos, que induzcan primero pérdida de la conciencia, seguida de paro cardiorrespiratorio, sin producirles dolor ni ansiedad.

Jesús Sesma Suárez también propone refor-

mar la Ley de Protección a los Animales para definir como médico veterinario zootecnista a la persona profesionista en legal ejercicio de la profesión con cédula expedida por la Dirección General de Profesiones de la SEP, dedicada a promover y proteger la salud integral de los animales, concepto y definición que actualmente no se encuentran en la mencionada ley.

Arturo R. Pansza



#RecursosPúblicos

LOS PREFERIDOS DE XOCHIMILCO



En 2022, la alcaldía capitalina otorgó casi 38 mdp a tres personas físicas en contratos, aunque dos de ellas han sido investigadas por órganos auditores o acusadas de estar involucradas en conflictos de interés

POR DAVID MARTÍNEZ
@TamarizDavid

La administración del alcalde de Xochimilco, José Carlos Acosta, ha beneficiado con sumas millonarias de dinero y múltiples contratos a unos pocos proveedores.

Durante 2022, la demarcación otorgó casi 38 millones de pesos en 50 acuerdos comerciales a solo tres personas físicas, a quienes les compró todo tipo de bienes y servicios como automóviles, servicios de limpieza, maquinaria y artículos de oficina.

Además, casi la mitad de ese monto lo ejerció por adjudicación directa, es decir, no hubo un concurso de licitación pública como lo manda la ley.

Llama la atención que al menos dos de los proveedores privilegiados por el Gobierno de la alcaldía cuentan con un historial gris, ya que han sido investigados por órganos auditores y se les ha relacionado con presuntos conflictos de interés y corrupción.

Los datos

Durante 2022, la administración de Xochimilco firmó un total de 547 contratos tanto por licitación pública como por adjudicación directa, según información disponible en la Plataforma Nacional de

Transparencia (PNT).

Del total, el 11.3 por ciento; es decir, 63 acuerdos comerciales, se otorgaron a tres proveedores: Alberto Arellano Pérez, Edgar Jonathan Alquiciria San Germán y Nelly Laurrabauquio Alcántara.

Los más de 60 contratos suman, en pagos otorgados, un total de 37 millones 817 mil 670 pesos, provenientes de los recursos públicos de la ciudad.

De los tres proveedores referidos, el que obtuvo mayor beneficio fue Alberto Arellano Pérez, a quien el gobierno de José Carlos Acosta otorgó un total de 28 contratos que ascienden a siete millones 344 mil 992 pesos.

En ese sentido, sigue Nelly Laurrabauquio Alcántara con 24 contratos, que alcanzan un monto de 23 millones 294 mil 508 pesos.

Por último, los 11 contratos que se le otorgaron a Edgar Jonathan Alquiciria San Germán suman un total de siete millones 178 mil 170 pesos.

Cabe señalar que, de ese monto, 19 millones 461 mil 719 pesos fueron otorgados a través de procesos de licitación pública y 18 millones 355 mil 951 pesos por medio de adjudicación directa.

Lo que significa que casi 20 millones de pesos fueron otorgados sin un concurso entre varios proveedores como lo

mandata la Ley de Adquisiciones de la Ciudad de México.

Respecto a los bienes y servicios comprados por la alcaldía, figuran desde la contratación de equipos de sonido, la compra de botiquines, medicinas e insumos para celebraciones, hasta la adquisición de semillas, macetas y productos de jardinería.

Proveedores grises

Además de ser favoritos, Nelly Laurrabauquio Alcántara y Edgar Jonathan Alquiciria San Germán han sido investigados por anomalías o por estar involucrados en conflictos de interés en Xochimilco.

Primero, en junio de 2022, durante la comparecencia del alcalde de Xochimilco, José Carlos Acosta Ruiz, ante el Congreso de la Ciudad de México, se le pidió al alcalde explicar la forma en que la demarcación evitaba los conflictos de interés pues había beneficiado a Alquiciria San Germán, pese a que su hermano José Alquiciria San Germán, trabajaba en la gestión del morenista.

“Este empresario tiene trabajando a su familiar de nombre José Alquicira San Germán en la alcaldía, por lo que nosotros suponemos que puede existir un posible conflicto de intereses.

“Cabe señalar que el empresario en commento tiene contratos de 2021, 2020 y 2019, es decir, durante su gestión pasada”, cuestionó la diputada local de la Asociación Parlamentaria Ciudadana, Daniela Gicela Álvarez Camacho.

En respuesta, Acosta Ruiz indicó que no había conflicto de interés, pues José Alquiciria San Germán trabajaba en el Gobierno desde antes que su hermano celebrara contratos con la alcaldía.

“Sin embargo, él es personal del área de autogenerados, no tiene ninguna relación en el área de adquisiciones para la formulación de contratos ni para ninguna otra razón. La persona contratada

CDMX »



laboraba desde antes de que el proveedor fuera proveedor y es realmente una persona de auto-generados que nada tiene que ver en el área", justificó el titular de la demarcación.

Otras anomalías

La Auditoría Superior de la Ciudad de México (ASCM) halló que en 2020 la alcaldía firmó un contrato con Nelly Laurrabaquio Alcántara para la adquisición de animales de corral, semillas y material vegetativo, detalla la investigación ASCM/73/20, realizada al rubro de subsidios y ayudas financieras del Gobierno de Xochimilco durante dicho año.

No obstante, la demarcación no pudo justificar el motivo por el que celebró el contrato con la proveedora mediante adjudicación directa.

Asimismo, no halló que los bienes adquiridos se hayan entregado al programa social para el que fueron comprados.

"Se acreditó del destino de los bienes adquiridos, de acuerdo con las Reglas de Operación del Programa Social Animales de Corral y de Traspasio y los lineamientos de operación de las acciones sociales Entrega de Canoas a Productores Florícolas y Hortícolas de la Zona Chinampera de los Pueblos y Barrios de la Alcaldía Xochimilco y Alertando a Nuestra Comunidad, según las condiciones establecidas en los contratos respectivos de los bienes adquiridos; sin embargo, no fue así para el programa social Semillas y Material Vegetativo", señala la ASCM en el documento revisado por *Reporte Indigo*.

Durante su comparecencia en el Congreso local, el alcalde José Carlos Acosta negó algún conflicto de interés entre su gobierno y uno de sus distribuidores al ser cuestionado por una legisladora

Tras una investigación de la ASCM a Nelly Laurrabaquio Alcántara, una de las proveedoras privilegiadas por la alcaldía, se halló que fue contratada por adjudicación directa sin justificación

63

contratos

repartió el Gobierno de Xochimilco a tres personas físicas para adquirir, entre otros bienes, equipos de sonido, botiquines, medicinas y semillas

37,817,670

pesos

gastó en total la demarcación en los acuerdos comerciales otorgados a los proveedores con historial gris





Hubo ineptitud y negligencia ambiental del gobierno con el Ahuehuete: PAN

Pág. 7



ACUSA INEPTITUD

Reprueba PAN la desatención del Ahuehuete

Diputados panistas del Congreso capitalino consideran que hubo ineptitud y negligencia ambiental del gobierno de Claudia Sheinbaum

ARTURO R. PANSZA

Ante el anuncio del gobierno capitalino de trasladar al Vivero Nezahualcóyotl al ahuehuete de avenida Reforma para su rehabilitación, luego de que fue todo un fracaso el trasplantarlo desde hace nueve meses en donde estaba la emblemática Palma, el grupo parlamentario del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, lamentó que la administración local haya provocado desatención y un prematuro deterioro del ejemplar.

Dentro de ese contexto, el coordinador de la diputación de Acción Nacional en el recinto de Donceles y Allende, Federico Döring Casar, señaló que esa decisión de la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, revela la ineptitud y negligencia ambiental de la 4T, así como el fracaso de una administración sin autoridad ni conducción.

A su vez, la legisladora panista Gabriela Salido Magos, sostuvo que la titular de

la Secretaría del Medio Ambiente (SEDEMA) de la Metrópoli, Marina Robles García, debe presentar ante el Poder Legislativo local, un informe acerca del estado de salud de este ahuehuete, los mecanismos que se emplearon durante su traslado a Reforma y las condiciones en que será retirado. "Otra impunidad más no la vamos a tolerar, ya basta de negligencias y de no responsabilizarse de lo que sucede en la ciudad, ojalá que la Sedema tenga claros los criterios porque se los vamos a exigir", declaró.

Federico Döring consideró que hubiera sido bueno que Sheinbaum Pardo le hubiera dedicado la décima parte del tiempo y atención al ahuehuete, al que le faltó atención, así como como se lo dedica a sus giras proselitistas e ilegales por el país.

El congresista blanquiazul expuso que si la responsable de la administración de la urbe tuviese el tiempo y el interés por la ciudad, la supervivencia del ahuehuete sería un éxito en Paseo de la Reforma.

"Tristemente, es otra muestra del fracaso y negligencia, sumándole el abandono de alguien que se la pasa de gira y abandonó al ahuehuete como lo hizo con la capital del país hace meses", delineó.

Afirmó que #EsClaudia quien no supo cuidar una palmera e intentó un reemplazo por un ahuehuete, que también casi se



le muere.

"Ni su experiencia como ex secretaria del Medio Ambiente le sirvió para atender una agenda ambiental, las distracciones electorales de la jefa de gobierno no sólo han costado vidas como en el Metro o con los feminicidios diarios, sino que también cuestan vidas de arbolitos", declaró.

Döring Casar dijo que, con estos antecedentes de pérdidas en la urbe, es de lamentar que sea Sheinbaum quien pretenda cuidar al país.

"Se le cae el Metro, se le mueren árboles y no puede poner tapas en coladeras, esas son las prioridades que debe tener en el marco del cierre de su desgastado sexenio", remató.



FEDERICO DÖRING
 COORDINADOR DE LA
 DIPUTACIÓN DE ACCIÓN
 NACIONAL

"Otra impunidad más no la vamos a tolerar, ya basta de negligencias y de no responsabilizarse de lo que sucede en la ciudad, ojalá que la Sedema tenga claros los criterios porque se los vamos a exigir"



Fue todo un fracaso el trasplantarlo desde hace nueve meses en donde estaba la emblemática Palma /SERGIO VAZQUEZ

